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1 Anwesende Mitglieder
Anwesend sind Andreas Drotloff, Björn Guth, Daniela Kern-Michler, Jörg Behrmann, Karola Schulz, Maximilian
Schneider, Tobias Löffler, Paul Callsen, Konrad Kleineidam, Annika Kuhn, Emil Steiner

2 Anwesende Vorständ:innen
Zur Mitgliederversammlung anwesend sind Peter Steinmüller (1. Vorsitzender), Niklas Jamborek (2. Vorsitzen-
der), Jakob Schneider (Göttingen), Fabian Freyer (IT), Fritz Röckenwagner (Berlin), Lennart Carsten Friedrich
Ahrens (Bochum), Robin Solinus (Düsseldorf)

3 Feststellung der Tagesordnung
Peter Steinmüller begrüßt die Anwesenden in seiner Funktion als erster Vorstandsvorsitzender. Er stellt die
Tagesordnung vor.

1. Feststellung der Tagesordnung

2. Wahl des Protokollführung

3. Wahl der Versammlungsleitung

4. Feststellung der Beschlussfähigkeit

5. Genehmigung der letzten Protokolle

6. Bericht des Vorstands

7. Bericht der Kassenprüfer

8. Entlastung des Vorstandes

9. Wahl des Vorstandes

10. Adresse des Vereins

11. Stand der Satzungsänderung

12. Sonstiges

Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen.

4 Wahl der Protokollführung
Jakob hat sich zu Verfügung gestellt und wird einstimmig gewählt.

5 Wahl der Versammlungsleitung
Peter stellt sich als Versammlungleitung zur verfügung. Die MV stimmt einstimmig zu.

6 Feststellung der Beschlussfähigkeit
Es wurde fristgerecht eine Einladung unter Nennung der Tagesordnung an die Mitglieder versandt. Damit ist
die Beschlussfähigkeit nach Satzung gegeben.

7 Genehmigung der letzten Protokolle
Mit der Einladung wurden die Protokolle vom 06.06.2022 und 28.01.2023 mit gesendet.
Es gibt keine Anmerkunge zu den Protokollen. Die Protokolle werden einstimmig angenommen.
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8 Bericht des Vorstandes

8.1 Vorstandsvorsitzender Peter Steinmüller
Seit KT Marburg hauptsächlich Vorbereitung für Berlin. Mit Niklas wurde dabei die TO für die MV und den
Strukturen-Ak gestern vorbereitet.
Umstellung der Post wurde bearbeitet.
Peter kümmert sich um die ausstehenden Eintragungen beim Amtsgericht, aber der Notar reagiert derzeit nicht.
Wir sind jetzt bei drei Vorstandsänderungen, die gleichzeitig beim Amtsgericht bearbeitet werden müssen. Ja,
das heißt, dass Leute gleichzeitig in den Vorstand rein und raus kommen. Ziel ist, diese Änderung, zusammen
mit den zwei vorherigen durch zu bekommen, um auf einen aktuellen Stand zu kommen.

8.2 Stellvertretende Vorsitzende Niklas Jamborek
Wegen des Backlogs und weil es schon mal Ärger vom Amtsgericht gab, muss es einmal größer bearbeitet werden
beim Notar.
Niklas hat zudem die Post umgestellt, sie läuft derzeit über einen Nachsendungsauftrag und soll möglichst bald
komplett geändert werden.

8.3 1. Kassenwart Jens Borgemeister
Der Bericht von Jens liegt schriftlich vor und wird von Peter verlesen.
Er hat sich um die Kartenspiele gekümmert. Zusätzlich hat er Fahrtkosten der Gremien zu Klausurtagungen,
MeTaFa und zur KFP erstattet. Für Fritz wurde die Kontovollmacht organisiert.
Er hat eine Übersicht erstellt, wieviel der Verein jährlich fix an Ausgaben hat und wieviel durch Fördermitglieder
eingenommen wird. Wenn alle Fördermitglieder wie aktuell bestehen bleiben, sind die Kosten gut gedeckt.
Allerdings sind damit weitere Ausgaben oder Anschaffungen schwierig.

8.4 IT-Vorstand Fabian Freyer
Fabian hat den TOPF unterstützt das Plenum in a Box technisch unterstützt.
Mit einer externen Firma wird verhandelt, dass wir BigBlueButton kostenlos nutzen können. Die Unterlagen
dazu kommen demnächst über die Vorstandsmail. Vermutlich kommt das auf die Adresse BBB.zapf.in.
Leider ging unter, dem TOPF eine Festplatte für Backups zu besorgen. Fabian kümmert sich darumdas kommt,
wenn mit Jens besprochen ist, wie wir das bezahlen.

8.5 Vorstand für Finanzen der ZaPF in Rostock Richard Altenkirch
Keine Tätigkeiten, daher auch die Abgabe des Amtes gewünscht.

8.6 Vorstand für Finanzen der ZaPF in München Lena Wunderl
Die Abrechnungen sind alle fertig. Eine Neuwahl ist daher nicht mehr nötig.

8.7 Vorstand für Finanzen der ZaPF in Göttingen Jakob Schneider
Die eigentliche Abrechnung ist seit ca. September fertig. Nur eine eventuelle Nachforderung des BMBF steht
aus. Das ist der Stand, der auch schon in Hamburg war.
Eigentlich könnte er den Posten schon damals abgeben, dachte aber, das BMBF mache den Schlussbescheid bald.
Diese Hoffnung besteht nicht mehr, und er wird nicht erneut antreten. Die Unterlagen zur ZaPF in Göttingen
wurden gestern an Max zwecks Kassenprüfung übergeben.

8.8 Vorstand für Finanzen der ZaPF in Bochum Lennart Ahrens
Die Berichte der letzten MVs waren etwas kurz. Daher fasst er das wichtigste hier zusammen.
Der BMBF-Antrag lief über Göttingen, weshalb auch hier der Schlussbericht aussteht. In der Kalkulation stehen
BMBF-Rückforderungen mit Zinsen drin, aber wahrscheinlich bleibt der Überschuss bestehen. Bei einem halben
Jahr Verzug waren ca. 2k€ Überschuss geplant. Es wird wahrscheinlich immernoch Überschuss übrig sein, auch
wenn die Rückforderung durch Zinsen größer wird.
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8.9 Vorstand für Finanzen der ZaPF in Hamburg Giulia Schmidt
Da Giulia nicht anwesend ist, wird ihr schriftlicher Bericht von Peter verlesen.
Giulia hat Hauptsächlich Rechnungen zusammen gesammelt und eingescannt. Zusätzlich ist sie Rechnungen und
Bankverbindungen hinterhergelaufen, hat Gelder überwiesen und die Spendenquittung an Hereaus rausgeben,
sowie Teilnahmebestätigungen mit Rechnungsnr herausgeben, an die die das von ihrem AStA benötigen.

8.10 Vorstand für Finanzen der ZaPF in Berlin Fritz Röckenwagner
Die ZaPF läuft aktuell. Fritz ist daher sehr beschäftigt.

8.11 Vorstand für Finanzen der ZaPF in Kiel Jan Schlevoigt
Er ist nicht anwesend, hat Peter aber einen schriftlichen Bericht zukommen lassen.
Jan hat sich um den BMBF-Antrag für die Kieler ZaPF gekümmert. Mehr ist bisher nicht geschehen.

9 Bericht der Kassenprüfenden Personen Maximilian Schneider und
Tobias Löffler

Seit der letzten MV ist bei den Prüfungen nicht viel passiert.

10 Entlastung des Vorstands
Da Peter, Niklas und Fabian keinen Zugriff auf Konten haben, empfehlen Max und Tobias die Entlastung der
drei Vorstände.
Max fragt die Entlastung gebündelt ab. Die Entlastung wird mit Enthaltung der drei Vorstände, einstimmig
angenommen.

11 Wahl des Vorstandes
Bjönr und Jörg melden sich als Wahlausschuss. Sie werden einstimmg als Ausschuss angenommen.
Der Vorstand schlägt folgende Posten vor:

1. 1. Vorstand

2. 2. Vorstand

3. 1. Kassenführer

4. 2. Kassenführer

5. IT-Vorstand

6. ZaPF Bochum

7. ZaPF Hamburg

8. ZaPF Berlin

9. ZaPF Düsseldorf

10. ZaPF Kiel

11. ZaPF Mainz

Peter übergibt das Wort. Die MV hat keine Einwände gegen die Vorstandsposten.

1. 1. Vorstand: Peter Steinmüller

2. 2. Vorstand: Niklas Jamborek
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3. 1. Kassenführer: Jens Borgemeister

4. 2. Kassenführer: Paul Callsen

5. IT-Vorstand: Fabian Freyer

6. ZaPF Bochum: Lennart Carsten Friedrich Ahrens

7. ZaPF Hamburg: Giulia Schmidt

8. ZaPF Berlin: Fritz Röckenwagner

9. ZaPF Düsseldorf: Robin Solinus

10. ZaPF Kiel: Jan Schlevoigt

11. ZaPF Mainz: Patrick Riederer

Es gibt keine weiteren Vorschläge.
Wahl wird durchgeführt und das Ergebniss lautet: (Ja/Nein/Enthaltung)

1. 1. Vorstand: Peter Steinmüller (16/0/0)

2. 2. Vorstand: Niklas Jamborek (16/0/0)

3. 1. Kassenführer: Jens Borgemeister (16/0/0)

4. 2. Kassenführer: Paul Callsen (16/0/0)

5. IT-Vorstand: Fabian Freyer (16/0/0)

6. ZaPF Bochum: Lennart Carsten Friedrich Ahrens (16/0/0)

7. ZaPF Hamburg: Giulia Schmidt (16/0/0)

8. ZaPF Berlin: Fritz Röckenwagner (16/0/0)

9. ZaPF Düsseldorf: Robin Solinus (16/0/0)

10. ZaPF Kiel: Jan Schlevoigt (16/0/0)

11. ZaPF Mainz: Patrick Riederer (16/0/0)

Peter, Niklas, Paul, Fabian, Lennart, Fritz und Robin nehmen ihre Wahl an. Die restlichen haben eine schriftliche
Erklärung ihrer Wahlannahme abgegeben.

12 Adresse des Vereins
Die Adresse ist aktuell der Fachschaftsraum der Fachschaft Physik Frankfurt/Main. Daher ist dort auch unser
zuständiges Amtsgericht. Sollte uns das Vorladen sowie immer wenn das BMBF was will, kommt die Post dort
hin. Da wir aktuell niemand aus FFM im Vorstand ist, ist es schwieriger geworden, dort an die Post zu kommen.
Unser Vorstandswahlen-Backlog ist leider auch auf hier zu lange liegengebliebene Briefe zurückzuführen.
Um das Problem zu lösen wurde zunächst ein Nachsendeantrag zur Weiterleitung an Nicklas eingerichtet, weil
die Post so häufiger rechtzeitig ankommt. Wenn wir keine andere Lösung finden, wird der Auftrag in einem Jahr
verlängert.
Die Option besteht, die Adresse offiziell in Frankfurt zu belassen und die Post stets an die aktuellen Vorstände
weiterzuleiten, vorausgesetzt FFM stimmt zu.
Problem besteht eigentlich nur bei den Aktenordnern, die in FFM lagern. Es gibt für BMBF 5 Jahre Aufbewah-
rungsfrist, für Finanzamt 10 Jahre Frist. Die aktuellen Ordner sollten wir mal durchsehen und nur aufheben,
was wir aufheben müssen bzw. dürfen (z.B. Immatrikulationsbescheinigungen sind nach 5 Jahre zu vernichten,
aber nicht vorher).
Der Vorsitz überlegt sich eine Lösung für die Abholung und Lagerung der Ordner, dies wird auf der nächsten
StAPF-KT diskutiert.
Frage: Ist seit Bochum was passiert? Weil die gleiche Sache wurde schon drei mal diskutiert.
Antwort: Es ist eine Satzungsänderung geplant, aber das geht beim Verein nicht so schnell.
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13 Stand der Satzungsänderung
Es gibt im Github (github.com/Satzung_des_ZaPFev) die aktuelle Satzung als MarkDown-File, dort könnt ihr
Issues auf machen um Änderungen zu diskutieren. Dies hat seit der ZaPF in Hamburg niemand getan.
Wenn wir die Satzungsänderung angehen könnten wir mehrere Baustellen gleichzeitig angehen. Wirklich schwie-
rig ist nur eines: Der Zweck des Vereins ist sehr unstandartmäßig, was entscheidend für die Gemeinnützigkeit
sein kann. Das zu ändern ist allerdings sehr schwer, ggf. ist es einfacher, den Verein aufzulösen und in einen
neuen Verein zu überführen.
Bei der Gemeinnützigkeitsneufassung müssten alle (ordentlichen) Mitglieder zustimmem.
Wenn wir die Satzung ändern, dann wird unsere Erklärung zur Gemeinnützigkeit geprüft und das heißt, bei
jeder Änderung besteht die Gefahr, die Gemeinnützigkeit zu verlieren.
Andy: Das ist so kein Zustand, wir sollten den Zweck anpassen.
Peter: Eine Änderung wird komplex, weil wir eine gute neue Formulierung brauchen, die am besten mit einem
Anwalt diskutiert.
Emil: Der Grund für die Satzung nicht zu ändern ist, weil wir die Gemeinnützigkeit verlieren könnten, korrekt?
Antwort: Das Risiko besteht, ja.
Peter: Aktuell haben wir ca. 58 Mitglieder.
Andy: Können wir jemanden wegen mangelnder MV-Teilnahme streichen?
Peter: Nein, weil während Corona unsere Streichregelung von höherer Stelle ausgesetzt wurde. Die Anzahl an
Mitgliedern kann erst nach 15 Monate Frist durch Streichung wegen Nichtteilnahmne verringert werden, nach
Ende der Coronaregeln am 1.1.22. Am 01.05.2023 werden einige Mitglieder ausscheiden, allerdings werden noch
einige verbleiben.
Fabs: Vorschlag, sich an die gleiche Kanzlei wie bei den Datenschutzdingen zu wenden, weil sie uns finanziell
sehr entgegengekommen sind letztes Mal. Wollen wir ein Mandat der MV haben, weil es Geld kosten wird?
Peter: Das ist nicht Pflicht, aber ein Mandat wäre demokratischer.
Max: Weil es in Selbstbau sehr sehr schief gehen kann, wäre ein anwaltliche Beratung gut.
Der Vorstand soll die Erlaubnis der MV erhalten, einen Anwalt für Beratungen hinzuziehen zu können.

Abstimmungstext:
Die MV beauftragt den Vorstand damit, rechtsanwaltliche Beratung zu Satzungsänderungen und Gemeinnüt-
zigkeit einzuholen und dazu Finanzmittel des eV zu verwenden.
Einstimmig angenommen
Bitte schaut gelegentlich über die Satzung drüber und weist euch gegenseitig darauf hin, sich an der Diskussion
um die Satzung zu beteiligen.

14 Sonstiges
Gestern war eV-Strukturen AK. Lest dort zur Kenntnis das Protokoll. Es ging um Außenwirkung des Vereins
und Kriterien, Altorga-Finanzer noch im Vorstand zu halten.
Für Fachschaften die eine ZaPF organisieren: Sponsoren die öfter spenden, überweisen ggf. an ein Konto, dass
sie schon hatten. Fragt im Zwifel den e.V., ob das Geld angekommen ist. Das passiert auch bei alt-Asten und
wiederkehrenden Teilnehmika.
Peter beendet die Mitgliederversammlung und bedankt sich bei allen.
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